
                                            
Pornic le 29/07/2023

Compte-rendu du Conseil d’Administration du 20/07/2023
sous la présidence de Dominique Regnault

Tous  les  administrateurs  sont  présents     : Jean-Patrice  CARO,  Rachel  DOUCET,   Marie-Monique
GUYOMARD, Muriel KADOUCH, Jean- Claude MAUCOLIN et Dominique REGNAULT.

Pièce jointe     : Bilan général du Tournoi de la Côte de Jade 2023

1) Désignation du secrétaire de séance : Jean-Claude Maucolin

2) Compte rendu du dernier CA  
Le C.A. approuve à l’unanimité le  Compte-rendu du 19/06/2023.

3) Incidents Messagerie
La messagerie du club a été victime d'un incident qui en avait coupé l'accès. Après changement du mot
de passe elle a pu être récupérée sans perte de messages ni de contacts.

4) Le tournoi de la Côte de Jade s’est déroulé le samedi 08 juillet 2023. (240 participants)
Alain TERCINIER  était responsable de la préparation et du bon déroulement de cette manifestation. Il
a été aidé par le président et des volontaires en particulier Brigitte LACARELLE et Annie HUGUES
étaient responsables des festivités, pot, petits fours, boissons diverses….Marie-Monique GUYOMARD
a assuré l’organisation du tournoi  dirigé par Jacques BLIN , responsable de l’arbitrage au sein du
comité d’Anjou et lui-même arbitre. 
La mairie était représentée par Paul-Eric FILY, 2ème adjoint.
Le Président remercie le C.A., la mairie, les partenaires et tous les bénévoles qui ont œuvré  à la
réussite de notre grand tournoi annuel.
Le compte-rendu du Tournoi rédigé par Alain TERCINIER figure en annexe.
Un article est paru dans Ouest France relatant cette belle manifestation.
Le C.A. souhaite que cette salle soit réservée pour le tournoi de la Côte de Jade 2024.

5) Commission logo.
Lors du tournoi de la Côte de Jade, les adhérents et affiliés ont choisi 11 logos qui seront de nouveau
mis au vote lors du tournoi d’Eté du 4 août 2023, pour n’en retenir que 3 qui seront départagés lors de
l’Assemblée Générale Ordinaire le 22/09/2023.

6) Tournoi d’été le 4 août 2023
Ce tournoi se déroulera le 4 août 2023 dans la grande salle de sport de Sainte Marie, il sera limité à 64
paires et sera payant : 2 € par participant. Des lots seront distribués à la 1ère paire, à l’avant-dernière et
à la paire ayant dépassée, mais la plus proche de 50%.
Un pot sera offert dans la petite salle après le tournoi. Tous les volontaires seront les bienvenus, le
matin à 11H, afin d’assurer la mise en place matérielle du tournoi. D’avance, MERCI.
Marie-Monique Assure l’organisation et le bon déroulement du tournoi. 
Rachel prend en charge le pot apéritif dans la petite salle.
Jean-Claude sera responsable de la mise en place du matériel
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7) Forum des Associations, samedi 02 septembre 2023.
Le responsable sera Jean-Patrice, il organisera avec les enseignants et les volontaires la permanence
assurant l’accueil des nouveaux bridgeurs et les réponses aux questions du public.
Dominique rédigera et éditera une cinquantaine de Flyers dédiés au Club pour le forum.

8) L’A.G.O. du 22 septembre 2023.
L’appel  à candidatures d’Administrateur doit être fait le plus rapidement possible. Il faut y joindre un
formulaire de candidature en demandant facultativement  les motivations de chaque candidat.
De même, il faut cette année renouveler 4 membres de la Commission des Litiges, 3 membres titulaires
et 1 membre suppléant.
Toutes les candidatures doivent être déposées pour le 1er septembre 2023 impérativement.
Les convocations à l’A.G.O. seront envoyées aux adhérents, 15 jours avant le 22/09.
Lors de l'AG il sera soumis au vote l'augmentation des droits de table de 2 à 2,50€,  et le maintien de la
cotisation club à 15€, ce qui avec l'augmentation des licences à 37 € conduira à un coût de 52€.
Chaque votant pourra présenter 3 procurations, maxi. De même, pour le vote final du choix du  logo.
Il est nécessaire de louer un video projecteur et obtenir si possible de la mairie un écran de projection
assez grand. (2mx2m est courant mais plus grand serait mieux) Muriel en est chargé.
Le  Président  demandera  à  Brigitte  Lacarelle,  Annie  Hughes  et  Alain  Tercinier  si,  bien  que
démissionnaires du CA, ils veulent y rendre compte de leurs actions au cours de la saison.

9) Questions diverses 
Stages : Arbitrage et Maître Assistant
Un stage  d’arbitre de Club est proposé par le Comité, inscription avant le 1er septembre, Coût pour le
club : 150€. Régis LEVEAU souhaite suivre cette formation. Le C.A. donne son aval à l’unanimité. Il
souhaite également participer au stage de Maître Assistant. Se renseigner sur le coût, les conditions et
les dates de ce stage.

Tickets Droits de table
La commande de tickets avec l'ancien graphisme est entérinée et ils ne seront plus avec un autocollant
amovible.
Questionnaire soumis aux pratiquants des cours

Frédéric a émis cette idée et fait une proposition qui doit être discutée entre Jean-Patrice et Frédéric.

Joueurs sans licence

Malgré l'interrogation de la fédé le problème n'est pas résolu pour leur préinscription  La solution 
retenue  provisoirement par le club est de s’inscrire sous un nom d’emprunt et rectification lors de la 
saisie des résultats. Pour les tournois fédé (à vérifier pour les simultanés) un nom sans numéro de 
licence permet de remonter les résultats.

Lorsqu'un joueur n'a pas de licence la Fédé facture 2€ supplémentaires le droit de table sera de 3 
tickets.

ANNEXE : Compte-rendu du Festival de Pornic (Tournoi de la  Côte de Jade) par A TERCINIER

                      PROCHAIN  C.A.  LUNDI  04  SEPTEMBRE  2023  à 18H

               Le secrétaire de séance     :  le président     :  

Jean-Claude Maucolin Dominique Regnault

Diffusion  par  courriel : Jean-Patrice  Caro,   Rachel  Doucet,  Marie-Monique  Guyomard,   Muriel  Kadouch,  Jean-Claude
Maucolin, Dominique Regnault.
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 Annexe au CR du CA du 20 Juillet 2023 Le 15/07/2023 

 BILAN TCDJ 2023 et recommandations 2024

1/ Bilan Financier 2023 :

Le bilan de gestion est en léger déficit. Il devra être précisé par les éléments comptables élaborés par Muriel et 
Marie-Monique sur la base des factures. L’inscription de 20 paires supplémentaires (60 tables au lieu des 50 ini-
tialement prévues) a permis de boucler le budget. Les frais de cocktail ont été maîtrisés au prix d’une baisse des 
quantités qui sera commentée plus bas. Les lots remis à tous les participants sont en dépassement de 70€ (2470 
au lieu 2400€). Il faut aussi noter que les partenaires annonceurs ont apporté en numéraire 600€ soit 10% des re-
cettes. Pour la 1ère édition nous n’avions obtenu que 100€. La différence représente presque le déficit observé en 
2022.
Pour 2024:
• L’inflation des produits alimentaires impacte essentiellement les 2 plus gros postes de dépense que sont le 
Cocktail et les lots remis à tous les participants.Il faudra en tenir compte pour la budgétisation avec 3 mesures 
possibles:
- La baisse qualitative sur ces 2 postes,
- Une hausse des frais d’inscription accompagnée éventuellement d’une hausse des prix destinés aux gagnants 
par série,
- Réussir à développer les apports en numéraire par les partenaires. Solution plus aléatoire
- Le changement de lieu et de date prévu l’an prochain (salle du Clion) entraînera le renouvellement des bande-
roles (200 /250€ ) si cela est jugé politiquement nécessaire vis à vis de la Mairie et d’une communication utile 
pour la visibilité du Bridge.

2 Bilan participation 2023

240 participants soit 120 paires ou 60 tables  contre 45 tables sur la 1ère édition:Ces chiffres sont très satisfaisants 
et nous ont surpris. Ils auraient pu être supérieurs si nous n’avions pas bloqué les inscriptions 4 jours avant le 8 
juillet.Le nombre de participants du club n’a pas beaucoup changé. Ils ont représenté plus de 50% des inscrits en 
2022, ils n’en représentaient plus qu’un gros tiers en 2023.
J’ai pour ma part  l’impression que des joueurs de Pornic qui ont participé à la compétition en 2022  ne sont pas 
revenus en 2023. Il faut aussi noter un accroissement de la présence de 1ères séries, d’un 'fort' contingent de 4ème-
série (8 paires dont seulement 3 de Pornic) mais aussi de personnes géographiquement hors Comité d’Anjou (Ré-
gion Parisienne, Provence,  Sud-Ouest, … et même un allemand!)
Selon Jacques BLIN , la proportion de joueurs 4ème et 3ème série est inhabituellement forte pour ce type d’événe-
ments et il y aurait eu environ 15 paires hors Comité d’Anjou.Difficile d’en identifier les raisons qui sont proba-
blement multiples:
- Reprise du tourisme alors qu’en 2022 nous débutions juste la période post Covid avec la prudence encore pré-
sente
- Attractivité de Pornic en cette période de l’année
- Communication de Mars à fin juin auprès des clubs et lors des compétitions organisées par le Comité,
- Bon bouche à oreille après la 1ère édition
- Bonne communication du Club dès début mars et de nos adhérents lors de leurs participations aux compétitions

Cette augmentation semble aussi en contradiction avec les difficultés d’autres entités bridge organisatrices d’évé-
nements de même nature. Beaucoup de tournois de ville ont été annulés faute de participants.
Pour 2024:
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Une idée répandue est que ce type d'évènement est financé par les ‘’ petits’’ joueurs au profit  des très bons 
joueurs. Il nous faut avoir un discours qui aille à l’encontre de cette idée fausse pour le TCDJ. Il m’est remonté 
par diverses personnes que le fait d’avoir des prix équivalents pour les 4 séries  était ressenti positivement.
De même les lots aléatoires (offerts par les partenaires) ont été remis au hasard. En terme marketing, il m’appa-
raît qu’il y a un créneau sur lequel positionner dans le futur notre Tournoi. Petite contribution pour sortir le 
Bridge de l’image élitiste et réductrice attribuée au bridge. Le principe d’avoir un tournoi spécial (avec les 
mêmes donnes) pour les 3èmes(T et K) et 4èmes séries serait déjà un premier pas. Ce serait aussi en phase avec 
notre politique de formation, quasi gratuite, qui est un facteur explicatif de la taille prise par le Club de Bridge de
Pornic, Sujet à réfléchir par la prochaine équipe.

3 Bilan organisation:

3.1 Préparation du Tournoi 
La partie en amont du 8 juillet s’est réalisée calmement grâce à l’expérience acquise lors de la précédente édition.
Les changements de dernière minute (salle, augmentation des participants) n’ont pas déstabilisé l’organisation 
générale même s’il a fallu revoir en urgence avec la Mairie et les prestataires cocktail, cadeaux participants.

3.2 Politique Partenariat. L’implication de plusieurs membres dans la recherche de partenaires tant pour des ap-
ports financiers (600€collecté) que de cadeaux en nature (Valeur estimée; 1100 /1200€) quoique de qualités va-
riables a été nettement supérieure à l’année passée.
Au vu de la nature de certains annonceurs (commerces et artisans locaux) nous avons constaté qu’ils pouvaient 
être réceptifs à nos sollicitations s’il s’agit de contact connus ou que nous utilisons comme fournisseurs à titre 
privé. Ce que Rachel, Frédéric, Philippe, Claire Desaubliaux ou moi-même avons fait sans que cela prenne trop 
de temps.
Nous avons aussi cherché à tester la présence active de partenaires locaux avec un stand des «Petits Biscuits». 
Expérience en prévision d’une éventuelle organisation des interclubs, car l’organisation du TCDJ sur une demi-
journée n’est pas vraiment appropriée. Quelques ventes (11). L’expérience n’est pas probante. Il aurait sans doute
fallu mieux réfléchir sur l’espace consacré à cette vente, cela reste une idée à creuser.
..
3.3Réalisation du Tournoi et des festivités
L’organisation du Tournoi lui-même s’est parfaitement déroulée.
Le point noir observé est en partie dû au retard de 1 heure par le fournisseur cocktail. Brigitte leur a bien sûr re-
monté les bretelles le lendemain mais le mal était fait. La mise en place préalable des plateaux a été impossible. 
A  la livraison les plateaux ont été directement mis sur les tables et les participants se sont jetés dessus. Nous sa-
vons tous que les petits canapés et les Kouign-Amann font perdre la tête à certains.
Il y a donc eu une confusion de moment entre la remise des prix et le cocktail. Mais aussi n’avons-nous pas été 
assez précis (voire directif) auprès des bénévoles volontaires sur le rôle de chacun)? La méthode de recrutement 
des volontaires est sans doute un peu trop souple. Des gens viennent alors qu’ils ne se sont pas inscrits formelle-
ment et n’ont pas été informé d’un changement d’organisation ou d’horaires. D’autres disent  qu’ils aideront sans
que l’on puisse leur dire avant ce que l’on attend d’eux car ils ne se sont pas engagés fermement d’où une impro-
visation augmentée par le fait que ni Philippe, ni Annie n’étaient présents alors qu’ils avaient une bonne connais-
sance de ce qu’il fallait faire.

Pour 2024:
- Recherche de partenaires:
• Comment impliquer plus fortement les adhérents du club?
• Trouver au moins un gros sponsor qui apporte un minimum de 400 / 500€ avec une contrepartie forte de notre 
part sur leur visibilité dans notre communication.

- Gestion des bénévoles:
Faire en sorte que les bénévoles qui se proposent le fassent clairement.Ce qui permettra à chacun d’intervenir ef-
ficacement sur des sujets précis pour l’aménagement de la salle et la mise en œuvre de l’organisation de la remise
des prix et du cocktail.

Points divers sur lesquels veiller en 2024
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• Raccourcir le temps consacré à la remise des prix en se limitant aux paires gagnantes des classements par sé-
rie, et en appelant les gagnants de lots spéciaux durant le cocktail
• Mettre un point de vente boissons dans la salle de jeu plutôt qu’à l’extérieur de la salle
• Eviter l’affichage des résultats en un point stratégique qui crée un attroupement gênant

Je tiens aussi à remercier Jacques BLIN et sa compagne Michèle avec qui j’ai eu un long échange téléphonique 
cette semaine pour avoir son ressenti et des suggestions d’amélioration pour la prochaine édition.

Bonne réussite à ceux qui prendront la suite.

Alain TERCINIER
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